

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 08 de julio de 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** En UAEM, cerca de la totalidad de estudiantes en programas de calidad

**Nacional:** Firman la UNAM y la Universidad Carlos III de Madrid convenios que fortalecen la colaboración

**Internacional:** El protón es 4 por ciento más pequeño de lo que se creía, según estudio

## SALUD:

**Estatad:** Jiutepec y Zacatepec, los municipios más afectados por fuertes lluvias

**Nacional:** Tamaulipas: 115 pueblos incomunicados

**Internacional:** Los trastornos de conducta en los adolescentes tienen causa biológica

## ECONOMÍA:

**Estatad:** Exportarán agave azul a europeos

**Nacional:** Sólo 0.9 por ciento suben ingresos públicos en 5 meses: SHCP

## POLÍTICA:

**Estatad:** Anuncian integración de grupo de atención a robos violentos

**Nacional:** Se amplía 10 días la consulta pública sobre venta de chatarra en escuelas

**Internacional:** Más de 27 millones de desplazados por las guerras durante 2009: ONU

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“En UAEM cerca de totalidad de estudiantes en programas de calidad”**

De obtenerse el Nivel Uno en nueve programas educativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) evaluados por los Comités Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior (CIEES), al finalizar el año se atenderá al 90 por ciento de los estudiantes en programas de calidad, así lo dio a conocer Javier Sequeiros Alatorre, Secretario Académico de la Universidad. En el marco de la visita del Comité de Ciencias Sociales y Administrativas de los CIEES, realizada del 28 al 30 de junio, para evaluar tres programas educativos del Campus Sur, el Secretario Académico explicó que habrá de esperar los resultados en los próximos meses y de obtener el Nivel Uno en estas carreras, el 90 por ciento de los estudiantes estarían en programas reconocidos por su calidad. En este acto estuvieron presentes el Secretario Académico en representación del Rector, Fernando Bilbao Marcos; el director del Campus Sur, Roberto Beltrán; la Directora de Educación Superior, Isabel Gómez, así como el equipo de trabajo de ambas dependencias junto a los nueve evaluadores provenientes de la Universidad Juárez del Estado de Durango, la Universidad Autónoma de Tlaxcala, de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, de la Universidad Veracruzana, la Universidad de Occidente, la Universidad Autónoma de Chihuahua y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

*La Unión de Morelos, p.22.*

#### **“Presenta UAEM avances sobre consulta de modelo universitario”**

En sesión extraordinaria el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) conoció los avances respecto de la consulta sobre el Modelo Universitario, que propone la actual administración que encabeza el rector Fernando de Jesús Bilbao Marcos. En la misma sesión de ayer se adelantaron esquemas de organización para la implementación del nuevo modelo educativo, el cual creará en su organigrama la creación de institutos que sustituirán a las todavía vigentes Dependencias de Educación Superior por área y cuerpos académicos. En cumplimiento a la convocatoria publicada para conocer la opinión de la comunidad universitaria, los avances de la consulta que inició en el mes de marzo y concluye el próximo 31 de agosto, la presentó el secretario académico Javier Sequeiros Alatorre. El funcionario explicó que los mecanismos utilizados a la fecha para analizar el Modelo Universitario en las unidades académicas de la UAEM en su mayoría han sido mesas de trabajo, foros abiertos con expertos internos de la institución y externos de otras universidades, páginas electrónicas por unidad académica, asambleas de académicos y alumnos, buzón para comentarios, pláticas informativas y talleres, reuniones de cuerpos colegiados como los Consejos Técnicos, academias generales, departamentos, así como visitas a las unidades académicas de parte de los funcionarios de la administración central universitaria.

*La Unión de Morelos, p. 14, (Salvador Rivera).*

#### **“Concluye primera temporada de tours culturales ‘De pata de perro’”**

Con la participación de 170 estudiantes de diversos semestres de la licenciatura en Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), concluyó la primera temporada de visitas y recorridos culturales a diversos lugares del estado de Morelos, como parte del proyecto de movilidad estudiantil de dicha unidad académica. Gerardo Gama Hernández, coordinador del proyecto al interior de la Facultad de Arquitectura, informó que estas acciones forman parte del programa de movilidad estudiantil local, el cual permite a los estudiantes conocer diversos espacios arquitectónicos y urbano-rurales a escala real, lo que les permite aprender y conocer mejor la arquitectura. Las visitas fueron a los sitios arquitectónicos de la Ruta de los Conventos, la Ruta Zapata, Ruta de las Haciendas, así como el pueblo y la zona arqueológica de Chalcatzingo, en la zona oriente del estado de Morelos. “Con estas visitas los estudiantes y profesores asistentes conocieron los conventos de Yecapixtla, Ocuilco, Tetela del Volcán, Zacualpan de Amilpas y Tlayacapan; los lugares históricos revolucionarios de la Hacienda de Coahuixtla, la Hacienda de Chinameca, la casa de Zapata en Anenecuilco, el cuartel de Zapata en Tlaltizapán y el mausoleo del convento de San Miguel Arcángel en Tlaltizapán. Asimismo conocieron el puente del siglo XVII en el río Huajintlán y la Hacienda de Cocoyotla en Coatlán del Río y la Hacienda de Santa Cruz Vista Alegre en Mazatepec, los cuexcomates y la montaña sagrada de Chalcatzingo”, dijo Gama Hernández.

*La Unión de Morelos, p. 14, (Salvador Rivera).*

### Nacional:

#### **“Firman la UNAM y la Universidad Carlos III de Madrid convenios que fortalecen la colaboración”**

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, firmó hoy dos convenios de colaboración con la Universidad Carlos III de Madrid, que permitirá a ambas instituciones estrechar sus lazos para “fomentar y fortalecer la docencia, la investigación y la difusión de la cultura”. Este acuerdo se enmarca en el espíritu de buscar alternativas a los estudiantes de la máxima casa de estudios de México para “favorecer la movilidad” y ampliar así su visión del panorama internacional. En un acto celebrado en la rectoría de la universidad madrileña, Narro Robles firmó junto a su homólogo, Daniel Peña Sánchez Rivera, dos acuerdos de importancia con los que además de fortalecer los lazos se garantizan diversas vías para explorar una internacionalización de los estudiantes de ambas universidades.

*La Jornada, p.42, (Armando G. Tejeda).*

### **“Busca la SEP ‘fortalecer habilidades lectoras’ en comunidades rurales”**

Con la participación de poco más de 3 mil estudiantes de bachillerato tecnológico, la Secretaría de Educación Pública (SEP) lanzó una “cruzada nacional” para mejorar las habilidades lectoras de 12 mil alumnos que cursan su primaria en las comunidades más pobres del país. Alonso Lujambio, titular de la dependencia, informó que en los próximos días se dará a conocer un programa de fortalecimiento de la lectura, que busca, entre otros objetivos, establecer mecanismos y estándares de calidad para mejorar la velocidad, fluidez y comprensión lectora de los estudiantes de enseñanza básica en México.

**La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano).**

## **Internacional:**

### **“El protón es 4 % más pequeño de lo que se creía, según estudio”**

El protón es 4 por ciento más pequeño de lo que pensaban los científicos, según un experimento internacional que podría poner en entredicho una de las teorías fundamentales de la física cuántica, que intenta explicar lo infinitesimal. Este hallazgo de un grupo de 32 científicos, presidido por Randolph Pohl, del Instituto de Óptica Cuántica Max Planck, en Alemania, es artículo de portada de la revista Nature esta semana. El protón es uno de los elementos del núcleo de los átomos, el corazón de la materia. Esta variación de 4 por ciento es importante, sobre todo porque el experimento se hizo con métodos 10 veces más precisos que los anteriores. Los científicos se quedaron pasmados: No habíamos previsto que pudiera haber divergencias entre los valores conocidos y nuestras medidas, asegura Paulina Indelicato, director del Laboratorio Astler Brossel y coautor del artículo. Los científicos usan siempre hidrógeno, el elemento más sencillo para estudiar en física cuántica: un electrón gira alrededor de un protón. Concretamente utilizaron hidrógeno muónico.

**La Jornada, p.10a, (Dpa).**

### **“Capturan calamar de aguas profundas con un pene gigante”**

Un calamar de aguas profundas con un pene gigante, que erecto mide 67 centímetros, casi el mismo tamaño que el cuerpo del animal, fue capturado en el mar alrededor de las islas Malvinas. Este descubrimiento arroja nuevos datos sobre el apareamiento de este calamar de la especie *nykia ingens* y otros moluscos de aguas profundas, explicó el investigador Alexander Arkhipkin, del Ministerio de Pesca de las islas Malvinas, en un artículo publicado hoy en la página de Internet de la emisora BBC. En todos los cefalópodos, la forma del cuerpo es un obstáculo para la cópula. Por este motivo, muchos calamares poseen un brazo copulador con el que el macho introduce esperma por la piel de la hembra. Sin embargo, el calamar de aguas profundas carece de este brazo modificado. Por este motivo, para los investigadores era un enigma cómo lograban la cópula. Aparentemente, este pene extremadamente largo soluciona el problema, indicó Arkhipkin, quien encabezó el equipo de investigadores que publicó el artículo original en la revista *Journal of Molluscan Studies*.

**La Jornada, p.10a, (Afp).**

## **SALUD:**

## **Estatal:**

### **“Jiutepec y Zacatepec, municipios más afectados por fuertes lluvias”**

La intensa lluvia que se precipitó la noche de este martes en la zona sur del estado dejó como saldo más de 200 familias afectadas, algunas con pérdidas totales, ocasionadas por el reblandecimiento de tierra y el desbordamiento de canales de riego. Autoridades de Protección Civil informaron que Jiutepec y Zacatepec fueron los municipios más afectados por el temporal. Desde las 6:30 horas el nivel de las barrancas, ríos y canales empezaron a invadir viviendas provocando inundaciones hasta de metro y medio. Algunas de las colonias afectadas fueron ampliación Lázaro Cárdenas, barrio de La Curva y ampliación Plan de Ayala en Zacatepec, donde en la calle Tulipanes hubo cuatro familias con pérdida total, lo mismo en colonias como Alfredo Bladimir Bonfil, también conocida como Chacampalco y la Miguel Hidalgo de Tlaquiltenango.

**La Jornada Morelos, p.12, (varios).**

### **“Revisa Ceama puntos de riesgo en las márgenes de los ríos del estado”**

De manera conjunta autoridades de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), y de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), realizaron un sobrevuelo por los diferentes ríos que cruzan el Estado de Morelos para determinar los puntos que podrían representar mayor riesgo, una vez que se han intensificado las lluvias. El Secretario Ejecutivo de la CEAMA, Fernando Bahena Vera, dio a conocer que derivado de este sobrevuelo se determinó que existen 18 sitios de alto riesgo de inundación, de los cuales 9 se ubican a lo largo del río Apatlaco; 5 del río Yautepec, 2 más en el río Cuautla; y los dos restantes, sobre el cauce del río Chalma que involucra a los municipios de Coatlán de Río y Miaatlán. Bahena Vera confirmó que a fin de prevenir posibles contingencias en coordinación con la Dirección de Protección Civil estatal, tanto la dependencia que él representa así como la CONAGUA, llevaron a cabo con antelación diversas acciones informativas y operativas para conminar a la población no asentarse en las riveras de los ríos.

**El Regional del Sur, (Redacción).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7394:revisa-ceama-puntos-de-riesgo-en-las-margenes-de-los-rios-del-estado-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7394:revisa-ceama-puntos-de-riesgo-en-las-margenes-de-los-rios-del-estado-&catid=42:local&Itemid=63)**

**Diario de Morelos, p.7, (Adriana Monje).**

### **“Incumple Salud norma sobre anticoncepción de emergencia”**

Los servicios de salud de Morelos incumplen con la norma 048 en torno a la anticoncepción de emergencia, así lo denunció Patricia Bedolla Zamora, integrante de la Coordinación Nacional del Observatorio Nacional contra el Femicidio. La activista lamentó que a un año de la publicación de la norma oficial mexicana 046, de asistencia médica a mujeres que han sido víctimas de violencia familiar o sexual, la Secretaría de Salud en Morelos no suministre la anticoncepción de emergencia a quienes la solicitan, bajo el argumento de desabasto de la pastilla y además se desconocen los procesos de implementación y sus contenidos. Respaldada por el Comité contra el Femicidio en Morelos, Patricia Bedolla indicó que conforme al monitoreo realizado por esta organización, 22 entidades de la República se negaron a dar información sobre la aplicación de la norma y sobre el número de mujeres atendidas por violencia sexual, entre ellos, Morelos. En siete entidades atendieron a mil 544 mujeres víctimas de violación: en Chiapas, 102; Distrito Federal, 242; estado de México, 165; Michoacán, 198; Nayarit, 67; Nuevo León, 484 y Yucatán, 286.

***La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).***

### **Nacional:**

#### **“Tamaulipas: 115 pueblos incomunicados”**

A causa del desbordamiento de siete ríos en las regiones norte, centro y sur de la entidad, 115 comunidades rurales de 19 municipios declarados zonas de desastre siguen incomunicadas y las autoridades les llevan ayuda en helicópteros. Las localidades carecen de agua potable y electricidad. El gobierno de Tamaulipas solicitó a la Federación que declare en emergencia 10 municipios más, entre ellos Llera de Canales, González, Camargo, Díaz Ordaz, Reynosa, Gómez Farías, Xicoténcatl, Mante, Miguel Alemán y Nuevo Laredo. La Comisión Nacional del Agua informó que el nivel del cauce del río Conchos disminuyó hoy en forma considerable, por lo que se espera ingresar a entregar despensas, agua y enseres a comunidades de los municipios de Méndez, Cruillas y Burgos.

***La Jornada, p.33, (Martín Sánchez Treviño).***

#### **“Crece el Bravo; cierran puentes internacionales”**

Los puentes internacionales de Tamaulipas y Nuevo León fueron cerrados este miércoles, pues los remanentes del huracán Alex propiciaron una crecida en el río Bravo, que según el presidente municipal de Nuevo Laredo, Tamaulipas, Ramón Garza Barrios, alcanzará una altura de 13 metros. El gobernador Eugenio Hernández Flores previó que las inundaciones por la crecida del Bravo serán más graves de lo que anunció la Comisión Nacional del Agua (Conagua), dependencia a la que calificó de "irresponsable" porque no desfogó las presas con antelación. Durante una reunión en Ciudad Victoria, encabezada por el gobernador y en la cual participaron funcionarios estatales y federales, se informó que la zona crítica por la crecida del Bravo abarca los municipios fronterizos de Nuevo Laredo, Miguel Alemán, Díaz Ordaz, Reynosa, Río Bravo, Valle Hermoso y Matamoros.

***La Jornada, p.31, (Carlos Figueroa, Martín Sánchez y David Carrizales).***

### **Internacional:**

#### **“Los trastornos de conducta en los adolescentes tienen causa biológica”**

Adolescentes agresivos con severos trastornos de conducta pueden ser resultado de una anomalía biológica en el cerebro, según descubrió un estudio. Científicos creen haber descubierto la primera evidencia dura que apunta a una base biológica de los desórdenes de conducta en adolescentes, relacionada con la química cerebral y no con un deseo de imitar a compañeros de mal comportamiento. Los hallazgos apuntan a la posibilidad de diagnosticar una predisposición a un trastorno de conducta en la primera infancia, de modo que psicólogos infantiles podrían intervenir antes de que el comportamiento comience a deteriorarse. La mala conducta afecta a cinco por ciento de los adolescentes. Detectar el trastorno de conducta en la adolescencia puede ser demasiado tarde. La identificación temprana de una anomalía biológica podría ser una ruta en términos de intervención temprana, señaló Andy Calder, de la Unidad de Cognición y Cerebro del Consejo de Investigación Médica en Cambridge, donde se realizó el estudio.

***La Jornada, p.10a, (Steve Connor).***

## **ECONOMÍA:**

### **Estatal:**

#### **“Exportarán agave azul a europeos”**

La empresa Hacienda Campo Azul, que se integra con once asociaciones de productores, anunció la exportación de destilado de agave azul morelense al mercado europeo, lo que representa un logro histórico para la agroindustria de nuestra entidad. La superficie sembrada de agave en el estado de Morelos suma 750 hectáreas, ya que dicho cultivo fue impulsado desde el año 2000 por el Gobierno estatal, bajo la idea de que la producción sería absorbida por los industriales tequileros del Bajío. Tal proyecto se vino abajo, debido a las restricciones de la denominación de origen, que se circunscribe a once estados, entre los cuáles no se encuentra Morelos, de la destilación de tequila. Esta situación la conocieron los productores al levantar las primeras cosechas, ocho años después de haber sido inducidos a ocupar sus tierras con el agave azul, tequilana weber.

***El Sol de Cuernavaca, (Redacción).***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1700075.htm>***

## **Nacional:**

### **“Sólo 0.9% suben ingresos públicos en 5 meses: SHCP”**

Pese al incremento generalizado de impuestos y a una mayor aportación de recursos de Petróleos Mexicanos (Pemex) al gobierno federal, los ingresos presupuestarios del sector público tuvieron una elevación marginal de sólo 0.9 por ciento en los primeros cinco meses de este año, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En tanto, el monto de las participaciones pagadas por el gobierno federal a estados y municipios por su actividad en la recaudación fiscal creció 17.9 por ciento en el mismo periodo. Pero las aportaciones federales a los ocho fondos de apoyo a educación, salud, infraestructura y seguridad pública en las 32 entidades resintieron una caída anual de 2.7 por ciento.

*La Jornada, p.30, (Juan Antonio Zúñiga).*

### **“En junio subió 12.4% el tráfico aéreo en las terminales del GAP”**

El Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) informó que el tráfico aéreo en las 12 terminales que opera creció 12.4 por ciento en junio, respecto al mismo mes del año pasado, cuando en el país disminuyó esta actividad a causa de la alerta sanitaria del virus A/H1N1. El operador de una docena de aeropuertos, entre los cuales se encuentran los de Guadalajara, Puerto Vallarta y Tijuana, reportó que el movimiento de pasajeros internacionales tuvo un incremento de 22.1 por ciento, mientras los nacionales registraron números positivos de 8.1 por ciento. El total de pasajeros movilizados en los aeropuertos administrados por el Grupo Aeroportuario del Pacífico sumaron en junio 1.64 millones.

*La Jornada, p.27, (José Antonio Román).*

### **“Autorizan legisladores \$115 millones para ayudar a NL”**

El gobierno federal autorizó ayer el envío inmediato de 115 millones de pesos a Nuevo León para realizar las reparaciones de infraestructura más urgentes. La Secretaría de Gobernación (SG) indicó que conforme se identifiquen más necesidades prioritarias se autorizarán más recursos en la modalidad de "apoyos parciales inmediatos". Mientras, el Comité de Evaluación de Daños del Fondo Nacional de Desastres (Fonden) sigue haciendo sus cálculos y se emitió declaratoria de emergencia para dos municipios más de Coahuila y otros 10 de Nuevo León. Mientras, durante la sesión de la Comisión Permanente los legisladores aprobaron solicitar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público información sobre los subejercicios presupuestales de diversas dependencias y entidades durante los dos primeros trimestres del año a fin de que estos recursos se asignen a programas sociales y de infraestructura en Nuevo León.

*La Jornada, p.33, (De la Redacción).*

## **POLÍTICA:**

## **Estatal:**

### **“Anuncian integración de grupo de atención a robos violentos”**

Las recientes estadísticas del crimen señalan que la incidencia de delitos ha aumentado, agravando la seguridad de las familias morelenses, por ello, ayer el gobernador Marco Adame Castillo anunció el nacimiento de los Grupos Especializados en Atención al Robo con Violencia y Violencia Intrafamiliar. Apoyado por el procurador de Justicia, Pedro Luis Benítez Vélez, el mandatario estatal informó que los grupos de agentes de la Policía Ministerial serán sometidos a especialización y capacitación con el apoyo de profesionales del Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe), para atender delitos de robo con violencia y la violencia intrafamiliar.

*La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).*

### **“Entrega Adame agencia Express”**

El Gobernador del Estado, Marco Antonio Adame Castillo, inauguró la mañana de ayer las oficinas del Ministerio Público Express, ubicadas en la Procuraduría General de Justicia (PGJ), las cuales se encargarán de brindar atención a la ciudadanía que sufrió delitos considerados como no graves. En el evento, el mandatario estatal resaltó que, con esta nueva área, se busca disminuir los tiempos de atención a la sociedad, ya que, para los sucesos como hechos de tránsito e ilícitos contra el patrimonio de las personas, anteriormente se tardaba hasta seis horas en realizar el trámite.

*Diario de Morelos, p.5, (Ofelia Espinoza).*

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1700088.htm>.

*El Regional del Sur, (Redacción).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7403:inaugura-marco-adame-agencia-del-mp-expres-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7403:inaugura-marco-adame-agencia-del-mp-expres-&catid=42:local&Itemid=63)

*La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).*

### **“Entrega gobernador apoyos a campesinos”**

Con una inversión de 25 millones de pesos, el gobernador Marco Adame Castillo entregó cerca de 7 mil toneladas de fertilizantes a productores de granos básicos, y por primera vez a los de caña de la zona oriente. La entrega se realizó este miércoles en el municipio de Jonacatepec, en las instalaciones de la Unión de Ejidotes Emiliano Zapata, que integra a productores de los municipios de Zacualpan de Amilpas, Axochiapan, Tepalcingo, Jonacatepec y Temoac. La dotación de fertilizantes benefició a 21 mil 180 productores de maíz, sorgo, cacahuate y caña de azúcar de más escasos recursos, de las 6 mil 944 toneladas, a cada campesino se le entregó un máximo de 8 sacos de 50 kilogramos cada uno.

**La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).**

**El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).**

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1700062.htm>

### **“Comisión revisará caso de nómina del IEBEM”**

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), la Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la representación del CEN del SNTE en Morelos, revisarán 564 casos de maestros para verificar el pago de su salario y los cálculos para la retención de impuestos, en tanto se informó que para las próximas tres quincenas no se aplicarán ninguna diferencia. Tras instalar ayer una comisión bipartita permanente de carácter técnico para analizar el tabulador salarial de los 564 trabajadores, en breve se determinará si existe diferencia alguna en el pago del salario, aseguró Héctor Rangel Castañeda, director de Personal y Relaciones Laborales del IEBEM. Agregó que ayer iniciaron los trabajos de esta comisión bipartita, que pretende analizar si existe en realidad o no diferencia en el sueldo tabular de trabajadores de la educación, así como acordó en primera instancia, es que no habrá ajuste alguno al salario, en tanto la autoridad no lo demuestre. Derivado de lo anterior, aseguró que el pago de los salarios de las quincenas 13, 14 y 15 está contemplado con los mismos valores en la que fue emitida la quincena 12, la cual se cubrió la semana pasada.

**El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).**

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7398:comision-revisara-caso-de-nomina-del-iebem&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7398:comision-revisara-caso-de-nomina-del-iebem&catid=42:local&Itemid=63)

### **“Anulan cuotas de inscripción escolar”**

A unos días de la conclusión del ciclo escolar 2009-2010, el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez anunció una inversión de 15 millones de pesos para la compra de útiles escolares de todos los alumnos del nivel básico, así como la aplicación de 65 millones de pesos para el mejoramiento de la infraestructura educativa, con lo cual se pondrá fin al tema de las cuotas escolares. Indicó que para el nuevo año lectivo, el cual comenzará el próximo 23 de agosto, el tema de las cuotas escolares será historia pasada, es decir, que ya no se podrá hablar del mismo porque ya no existirá, ante la puesta en marcha de recursos económicos asignados para apoyar a las escuelas, evitando así, "obligar a los padres de familia a realizar aportaciones de esta índole, más y cuando se sabe de los problemas económicos que se viven en la actualidad".

**El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).**

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1700081.htm>

## **Nacional:**

### **“Se amplía 10 días la consulta pública sobre venta de chatarra en escuelas”**

En víspera de que concluyera la consulta pública sobre la venta de la llamada comida chatarra en escuelas, la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) decidió ampliarla 10 días hábiles más ante el incremento de comentarios registrado en esta semana, la mayoría de la sociedad civil, con lo que se revirtió el predominio de opiniones del sector privado que se dio al principio del proceso. En un solo día –martes 6 de julio– la Cofemer recibió 160 comentarios, lo que representa 40 por ciento de los 403 expedientes que acumuló desde el 10 de junio, cuando arrancó el proceso. Setenta y cinco por ciento del total de opiniones, es decir, 307, son de la sociedad civil; 22.5 por ciento corresponden a 91 expedientes enviados por el sector privado (asociaciones, cámaras industriales y empresas), y sólo 1.2 por ciento, equivale a cinco comentarios que provienen del gobierno, según estadística de la Cofemer.

**La Jornada, p.43, (Susana González).**

### **“Pide la Asamblea informes sobre acciones para evitar abusos sexuales en escuelas”**

Por unanimidad, el pleno de la Diputación Permanente de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó ayer un exhorto a los titulares de la Procuraduría General de Justicia capitalina, Miguel Mancera; de la Secretaría de Seguridad Pública, Manuel Mondragón, y de la Secretaría de Educación local, Mario Carrillo Huerta, para que informen a los diputados locales acerca de los resultados que han arrojado las acciones para prevenir y sancionar los delitos sexuales cometidos en contra de estudiantes de nivel básico de esta ciudad.

**La Jornada, p.38, (Raúl Llanos Samaniego).**

### **“Se desploma avioneta en Coahuila; ocho muertos”**

Ocho personas, entre ellas el secretario de Obras Públicas y Transporte de Coahuila, Horacio del Bosque Dávila, y el alcalde de Piedras Negras, José Manuel Maldonado Maldonado, murieron la mañana de este miércoles cuando la avioneta en que sobrevolaban la zona norte del estado, devastada por las inundaciones, se desplomó en un rancho cercano a la presa La Fragua. De acuerdo con un testigo, la aeronave volaba "a lo mucho a 200 metros de altura" y "cayó en picada" al pasar la cortina del embalse, ubicado entre el municipio de Zaragoza y Ciudad Acuña.

**La Jornada, p.31, (Leopoldo Ramos).**

### **“Magistrados aprueban a Mario Velázquez como secretario administrativo del IEDF”**

Con tres votos en favor y uno en contra, el pleno del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) aprobó en sesión privada la propuesta del magistrado presidente, Adolfo Riva Palacio, para designar al frente de la Secretaría Administrativa del organismo a Mario Velázquez Miranda, en sustitución de Carlos Nava Pérez, quien dejará el cargo el próximo 16 de julio. Velázquez Miranda presentó la semana pasada su renuncia al cargo de coordinador de asesores de la Secretaría Ejecutiva del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), puesto que ocupaba desde enero de 2009.

**La Jornada, p.38, (Ángel Bolaños Sánchez).**

### **“Prevé el Unicef dificultades para ampliar el plan Oportunidades”**

Las pretensiones de ampliar la cobertura del Programa Oportunidades pasan por resolver una serie de desafíos, entre otros cuestiones operativas y el diseño de acciones que eviten el “regreso” a la pobreza de las familias que han sido beneficiarias de las transferencias de recursos económicos, señala un informe del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef). El documento resalta que si bien esa estrategia es el principal componente de la política social del gobierno federal y por su “probada eficacia y carácter innovador” ha sido imitada en más de 20 países, también le hace falta contar con servicios de salud y educativos de calidad.

**La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).**

### **“En México, profundo deterioro de las condiciones laborales”**

La crisis económica se tradujo en México en un profundo deterioro de las condiciones de los trabajadores, que no se ha revertido y tardará tiempo en mejorar. El diagnóstico es de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE): el crecimiento esperado del producto interno bruto (PIB) en el país no será suficientemente robusto para absorber el deterioro del mercado laboral acumulado durante el periodo recesivo, señala. Incluso en 2011, el penúltimo año de la actual administración, el desempleo en México se mantendrá por encima del nivel previo a la actual crisis, que estalló en 2008, anticipó el organismo en un reporte publicado este miércoles. En México la reciente crisis se expresó en un aumento del número de trabajadores que pasan del sector formal al informal, en mayor medida que el observado durante la crisis de 1994-1995, apuntó la OCDE. El organismo, del que forman parte 31 países avanzados y en desarrollo, entre ellos México, dio a conocer ayer su informe *Perspectivas del empleo 2010*. En el plano internacional, el reporte informó que en las naciones que integran el organismo alrededor de 47 millones de personas en edad de trabajar no tienen empleo. Si se incluye a los que han estado buscando ocuparse o que laboran a tiempo parcial, el número aumenta a 80 millones. El desafío para los gobiernos es definir un nuevo balance entre la consolidación fiscal (reducir los déficit fiscales) y al mismo tiempo ayudar a las personas con más necesidad, principalmente los jóvenes y aquellos que han estado desempleados por un periodo prolongado. Mantener un apoyo efectivo a estas personas es vital, y los gobiernos deben resistir la tentación de reducir beneficios o recortar los fondos para los servicios de apoyo al empleo, con tal de ahorrar dinero a corto plazo, indicó.

**La Jornada, p.26, (Roberto González Amador).**

### **“Eligen a Mony de Swaan nuevo presidente de la Cofetel”**

El pleno de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) eligió presidente a Mony de Swaan a una semana de que el ex coordinador de asesores del secretario de Comunicaciones y Transportes fue designado comisionado por la Presidencia de la República en sustitución de Héctor Osuna Jaime. La Cofetel no detalló si Mony de Swaan fue electo por unanimidad o por mayoría; sólo señaló que fue un hecho histórico debido a que por primera vez los comisionados tuvieron la responsabilidad de elegir de entre ellos mismos a su presidente. En contraste, para especialistas del sector la elección de Mony de Swaan cristaliza la toma del control del órgano regulador por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y el presidente Felipe Calderón con fines electorales, en contra del desarrollo de las telecomunicaciones en México y de los 107 millones de mexicanos que usan esos servicios.

**La Jornada, p.29, (Miriam Posada García).**

### **“Suspende juez adjudicación del espectro de 1.7 y 1.9 gigahercios”**

El juez tercero de distrito de Guerrero concedió a Iusacell una suspensión en contra de la adjudicación de espectro en las frecuencias de 1.7 y 1.9 gigahercios (GHz), que está en proceso de subasta con la coordinación de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). Fuentes de Grupo Salinas señalaron que la Cofetel no debe reanudar este jueves la subasta de espectro –que estaba suspendida porque los participantes debieron renovar sus garantías de seriedad– hasta que se resuelva el fondo del asunto, ya que de lo contrario incurriría en desacato. El juzgador otorgó la medida cautelar por considerar que las licitaciones 20 y 21 para servicios de telecomunicaciones móviles, que corresponden a las frecuencias de 1.9 y 1.7 GHz respectivamente, fueron diseñadas a modo, lo que confirma la ilegalidad del proceso.

**La Jornada, p.29, (Miriam Posada García).**

### **“Amenazan desde un penal a habitantes de Las Choapas”**

Cuarenta y cinco familias de la colonia agrícola y ganadera 5 de Mayo, municipio de Las Choapas, Veracruz, recibieron el ultimátum desde el penal de Coatzacoalcos: ¿Ya desocuparon las tierras? ¿No han aprendido la lección? El pasado 22 de abril, cuatro de sus habitantes fueron detenidos y torturados por elementos de la agencia veracruzana de investigación y seguridad pública, acusados de asalto a mano armada a un autobús de pasajeros en el kilómetro 91 de la carretera Las Choapas-Veracruz. Tras la golpiza y sin que la autoridad presentara pruebas de que en realidad fueron los autores del delito, Venancio Montiel Montiel, Fidel Damián Márquez, José Hernández Salazar y Jorge Díaz Ramírez fueron consignados (causa penal 263/10) y enviados al penal de Coatzacoalcos, donde los internos les exigieron 100 mil pesos para no golpearlos o matarlos. Días después –narró uno de los habitantes que pidió el anonimato ante las constantes amenazas–, el interno identificado como El comandante Pardo exigió más dinero y que cada uno de los propietarios en dicha colonia acudiera al penal para ceder los derechos de los inmuebles; la operación debería realizarse antes del 13 de junio. A partir de entonces, las familias viven atemorizadas, ya que en diversas ocasiones varios de sus habitantes han sido detenidos por elementos de la Policía Federal en dicho tramo carretero, los interrogan, retienen sus identificaciones y fotografían.

***La Jornada, p.18, (Matilde Pérez U.).***

### **Internacional:**

#### **“Más de 27 millones de desplazados por las guerras durante 2009: ONU”**

Las guerras desplazaron a más de 27 millones de personas de sus lugares de residencia original en 2009, el mayor número en la historia, dijo hoy el secretario general adjunto de la ONU para asuntos humanitarios, John Holmes. Durante un debate en el Consejo de Seguridad de la ONU, Holmes también informó que sólo en 2009, 6.8 millones de personas debieron desplazarse de sus lugares de residencia para evitar conflictos armados, la mayor cifra desde mediados de la década pasada.

***La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).***

#### **“Cuba anuncia que liberará a los opositores detenidos en 2003”**

El Arzobispado de La Habana anunció que dentro de un plazo de tres a cuatro meses a partir de hoy, el gobierno cubano dejará en libertad a todos los opositores detenidos en 2003, cinco de los cuales saldrán "en breve" y viajarán a España con sus familiares. El anuncio fue el punto culminante de una larga mañana de trabajo. Primero se reunieron el cardenal Jaime Ortega y los cancilleres de Cuba y España, Bruno Rodríguez y Miguel Ángel Moratinos, respectivamente. Después los tres se fueron a ver al presidente Raúl Castro. Moratinos confirmó a la prensa que se trata de un "pleno compromiso" para "zanjar definitivamente la cuestión de los presos", y citó tres implicaciones: 1) "ya no hay ninguna razón para mantener la posición común" de la Unión Europea (UE), 2) Estados Unidos "también tendrá que tomar nota" y 3) "se abre una nueva etapa para Cuba".

***La Jornada, p.22, (Gerardo Arreola).***